



Chikara 言葉

2004年10月23日の夕刻。友人と東京都内の飲食店を訪れた秋山孝は大きな揺れを感じた。中越地震だった。震源が中越地方と知ると、すぐに長岡の姉と連絡を取ろうとした。

電話が繋がらなかったのは翌朝だったかな。一安心して、ふと思いました。僕は長岡を出た人間です。でも、僕の美意識の根源は生まれ育った長岡で培われたんです。デザイナーとして長岡のために何ができるか、災害の教訓を忘れないようにどうしたらいいかを考えるようになりました。

あきやま たかし  
**秋山 孝** さん(62) =長岡市出身=

電話はつながりませんでしたね。姉夫婦の住まいの近所には父親も暮らしていました。東京でも大きな揺れだったので「ただ事ではない」と感じました。テレビに映し出された長岡の街は停電で真っ暗。姉の家も倒壊している

12月にスタートした「地震ポスター支援プロジェクト」で

# 学生と風化防ぐ展覧会

参加者は  
なんです。  
ことが大事



「地震ポスター支援プロジェクト」で対談したアーティストらと写真に収まる秋山孝（右から2人目）=2013年9月、東京都中野区

千人ぐらいに達したんじゃないですか。作品数も1200点以上になりました。これを全部展示する企画を立てたいですね。

僕自身の作品で思い出深いのは、地震によって高架から落ちかけた新幹線を描いたポスターアートです。

中越地震で新幹線は高架から落ちはしませんでした。線線しました。地震の恐ろしさをまざまざと見せつけられた思いがしました。ポスターの力で災害の教訓を次世代に伝えていく活動は、今後も続けていかなければと思っています。

(敬称略)

## リコール全米規模に

【共同】米道路交通安全局（NHTSA）と自動車メーカーが米南部のタカタ製の運転席エアバッグの回収・修理について、全米に命じた。これでリコール規模で拡大する見通しという。

## さざんくわや指入れまはす黒電話

岩田 ふみ子

昨年年度の情報通信白書によると電話の世帯普及率は家電話が79・3%に対し、携帯電話は94・5%と大きく上回った。はたして黒電話は今も存在するのだろうか。黒電話はダイヤルを回してから元の位置に戻るまで待たなければならなかった。ひとつの番号を回すた

新聞定価 (税込み)  
1 カ月 朝夕刊4,037円  
(本体価格3,738円+消費税299円)  
6 カ月分前払い23,700円  
1 部売り 夕刊51円

手のしごと。

## ほろほろ セレクト

「と」ミニマカロン、みなと浪漫を上段に。クラシックショコラをご用意しました。

幸せの旅立ち

## 菓壽招福

かじゅうしょうふく

お菓子づくり130年の伝統から生まれたご婚礼式菓子の代表作です。

ご婚礼式菓子

## 行形亭会席

平成26年	十月-菊	会席	●10月9日(木)~10月15日(水)
	十一月-もみじ	会席	●11月13日(木)~11月20日(木)
	十二月-年忘れ	会席	●12月3日(木)~12月10日(水)
平成27年	一月-正月	会席	●1月8日(木)~1月14日(水)
	二月-梅	会席	●2月6日(金)~2月13日(金)
	三月-ひな祭り	会席	●2月24日(火)~3月5日(木)
	四月-花見	会席	●4月2日(木)~4月10日(金)

行形

## 青たたみ

落ち着いた和室のテーブルと椅子を合わせた気分です。